

### DE LA EXCURSION A PARAYAS

#### Se recaudan, aproximadamente, dos mil trescientas pesetas

Como dijimos en nuestro número de ayer, la jira marítima verificada el domingo a la hermosa sierra de Parayas, revistió caracteres de extraordinaria animación. La cantidad de personas que se trasladó a tan delicioso lugar rebasó, con mucho, los cálculos de los organizadores. Los compañeros encargados de los preparativos y ordenes de la excursión, en su afán de hacer más cuantiosa la cifra recaudatoria, toda vez que los barcos de Ricardo, en cada viaje que rendían, dejaban un bonito margen de utilidad, reconocen noble y sinceramente la existencia de algunos defectos de organización, todos ellos perdonables, dada la humana misión que perseguían. Porque no hay que olvidar que, de haberse amplificado el número de embarcaciones, el producto que por este medio se obtuvo, hubiese descendido notablemente. Además, ocurrió que muchos expedicionarios que se habían comprometido a salir a las ocho y a las nueve de la mañana no se presentaron a dichas horas, teniendo que partir los gasolineros con la falta del cupo necesario.

De todas formas, y en aras de la finalidad profundamente fraterna que informaba dicha jira, deben dispensarse piadosamente cuantas imperfecciones se observaron.

La aspiración suprema de los organizadores quedó plenamente cumplida, ya que el producto obtenido, por todos los conceptos, se eleva a la importantísima suma de unas DOS MIL TRESCIENTAS PESETAS, las cuales pasarán íntegramente a engrosar la suscripción abierta por Izquierda Republicana en favor de los infelices socios que, por carecer de libertad los sostenes de sus hogares, atraviesan momentos de infinita amargura. Sólo por esto, deben olvidarse algunos excursionistas cuantas molestias se les pudieron originar.

La incomparable sierra de Parayas ofreció el domingo un aspecto realmente magnífico. El elemento joven tuvo un predominio muy elevado, abriéndose la multitud de muchachas guapas los encantos naturales del mencionado paraje. ¡Lástima que la pertinaz e inoportuna lluvia desluciera por la tarde la magna excursión!

A pesar de todas las contrariedades surgidas, no se registró el menor incidente, reinando entre los expedicionarios la mayor camaradería.

No obstante haber insertado en el número de ayer los números agraciados en la rifa verificada en Parayas, volvemos a darlos hoy a la publicidad, para conocimiento de cuantos posean papeletas. Son los siguientes:

- Primer premio, número 11.225, un reloj a elegir, de niño, mujer u hombre, por un valor de treinta y cinco pesetas.
- Segundo premio, número 4.696, un despertador sobremesa, valorado en veinticinco pesetas.
- Tercer premio, número 7.699, una sortija o pulsera, cuyo valor ascienda a veinte pesetas.
- Cuarto premio, número 1.454, con opción a un objeto tasado en diez pesetas.
- Quinto premio, número 14.672, otro objeto de igual cantidad que el anterior.
- Sexto premio, número 3.107, con otro ídem ídem.
- Séptimo premio, número 8.799, con otro ídem ídem.
- Octavo premio, número 126, con otro ídem ídem.

- Los poseedores de los números mencionados, pueden pasar a recoger los correspondientes premios a la relojería "Julkin", San Francisco, 18.
- Los productos donados para el fíjón establecido por los cooperadores de la fraternidad, son:
- Severino Pelayo, doce latas de sardinas.
- José Pelayo, cuatro botellas de sidra achampanada y una de jerez.
- Jaime Udías, cuatro latas de bonito y una de melocotón.
- Juan Mendoza, cuatro botellas de moscatel.
- "La Carmencita", dos botellas de coñac.
- Jenaro Gómez, dos botellas de jerez.
- Lucas Sañudo, trescientos gramos de chorizo.
- Fermín Gutiérrez, una botella de ponche.
- "Las Cortes", una botella de anís.
- Bar "Seria Alegría", dos botellas de jerez quina.
- José Díez, una lata de chicharrillo.
- Hijos de Pedro Pereda, un pellejo de vino.
- José Maestro, tres kilos de postre de hijos.
- Serafín Diego, un kilo de caramelos.
- "La F. G.", un kilo de café.
- Bar "Viña B.", cien paquetes de azúcar y una botella de jerez.
- "La Gloria", tres botellas de coñac.
- Isidro Sierra, doce cigarrillos puros.
- Bar "Tayo", una botella de coñac.
- Remigio Sáinz, cuatro litros de jarabe.
- De varios: dos quesos de Burgos, cincuenta paquetes de azúcar, ciento cincuenta viandas espumas, quinientos gramos de chorizo, una lata de atún, una lata de membrillo, una botella de jerez, una botella de ron y una botella de quina. Y de un "sin patria", seis latas de melocotón.

- Los cooperadores de la fraternidad, profundamente emocionados ante el magnífico resultado económico alcanzado, hacen público testimonio de su más viva gratitud a cuantas personas han contribuido de algún modo a la altruista misión que persiguen, y, al mismo tiempo, anuncian la preparación de otras jiras marítimas y terrestres.—E. F.

## La riqueza que está paralizada en Ciudad, con el ferrocarril Santander-Mediterráneo, debe de aprovecharla el trabajo, que, en este caso, es Bilbao, ya que Santander, a fuerza de su abulia, habrá de quedarse sin bahía

Acabamos de oír el grito angustioso que ha lanzado la autoridad municipal, sobre lo del ferrocarril Santander-Mediterráneo, que parece ser que la capital vecina, la capital trabajadora, la capital activa para todo lo que se trate del bienestar colectivo, va a tratar de la desviación de este ferrocarril en la parte de Trespaderne, actitud ésta, vieja ya, conocida ya, y aunque ni lo uno ni lo otro fuera, nada más natural que esto se vislumbrara en Bilbao.

Los montañeses no tienen derecho a nada. A nada, absolutamente, porque se parecen al perro del hortelano. Ni comen, ni dejan comer. No trabajan por el ferrocarril Mediterráneo-Santander, ni dejan que se trabaje, y ahí, vergonzosamente ahí, está el ferrocarril en Ciudad, para vergüenza de la Montaña. Para movilizar a la Montaña, ha hecho falta que diga Bilbao ¡guau! Hasta ayer, los montañeses, no sabían que estaba a las puertas de nuestro puerto el ferrocarril muerto de risa. Hasta ayer que Bilbao quiere aprovechar la riqueza abandonada enterrada en el trozo de terreno burgalés, los montañeses no se han acordado de que la prosperidad de sus negocios, de su puerto, de sus intereses, de la industria, estaba a la caída de los montes de la Vega de Pas.

Sentido comercial, regional como éste, no lo tiene nadie nada más que los montañeses, estos montañeses, que sólo saben aguar fiestas, desacreditar al que no piense como él, al que no milita en el bando político que él milita, o se confiese, o deje de confesarse. ¡Así está la provincia!

Ante este nuevo grito que se acaba de dar en la provincia, creemos conveniente advertir a unos y otros, el que LA REGION se dispone a no salir de su casa para hacer el ridículo, como lo hizo cuando Pérez del Molino, Palacios, Mateo y varios más, pedían la cabeza de Bruno Alonso, la dimisión de los concejales, de los diputados, el no pagar la contribución los comerciantes. ¿Se acuerdan nuestros lectores de aquella manifestación donde se agredió cobardemente al camarada Vayas, porque tuvo el valor, la lealtad de ir en cabeza de la manifestación, como representante del Ayuntamiento?

Pues si se acuerdan los montañeses de aquéllo y de lo que han dicho en el período de elecciones Pérez del Molino y sus «coopropietarios del acta», nosotros no tenemos que hacer nada en este sentido, y cuanto hagamos, habremos de hacerlo tal y como piense la organización obrera, tal y como piense la organización política, porque en la ocasión que aludimos, LA REGION quiso guardar las formas para que el pueblo no creyera que no defendíamos sus intereses. Pero, ¿hoy? Hoy estamos dispuestos a no seguir a nadie más en todos los gritos que se den, como no sea en esos gritos que se han de lanzar contra los cinco niños de Ecija, que nos ha traído una situación política.

Bilbao es merecedor de llevarse no sólo el ferrocarril, sino la camisa de todo montañés. Bilbao está perdiendo ocasiones envidiables y está dispuesto a que griten, lloren y berreen los montañeses, porque esgrimirá una razón poderosa para la desviación de tal trazado. Esgrimirá el mismo argumento nuestro: el de que un tendido ferroviario del coste del ferrocarril en cuestión, no puede quedar enterrado en Ciudad, y como los montañeses no hacen nada por el ferrocarril, como no sea para política, está muy bien que Bilbao trate, no de hacer daño a Santander, sino de mirar por sus intereses.

¿Qué dicen ahora los católicos de Indalecio Prieto? ¿A quién echarán la culpa de los males que aquejan a la Montaña? Nosotros lo diremos por ellos. En primer lugar a la prensa local, porque atenta a sus intereses de Empresa, se ve obligada, se ve arrastrada a lo que mandan los intereses de muchos señores de la ciudad. Y en segundo lugar, a que como no se piensa en política, en religión, como piensa cierto sector, pues, a echar a perder todo lo que vaya en beneficio de la provincia. En estas condiciones, LA REGION anuncia que hará lo que la parezca. Si creemos conveniente intervenir, así lo haremos. Que por el contrario, ¿que creemos sacar la espada y arremeter contra unos y otros? pues arremeteremos. Una de las cosas que más nos repugnan, es el hacer de comparsas. Tenemos un concepto de la misión de la prensa, muy distinto al que exigen nuestros intereses.

## Sobre el césped republicano, no, sembramos también los trabajadores

Hablamos bajo nuestra exclusiva responsabilidad; pero fundamentándonos en el intercambio de impresiones tenidas con los trabajadores, con ese intercambio nacido del momento que se respira en la actualidad y a la vista del amplísimo panorama que ofrecen los hechos, sin olvidar ni por un solo momento la responsabilidad en que pudiéramos incurrir, a virtud de cualquier ligereza, producto de nuestra contextura sindical.

Voz tan autorizada como la del Comité ejecutivo de un partido de clase, cual es la del Socialista, ha marcado un ligero itinerario para el futuro próximo. Los intereses de los trabajadores no pueden confundirse jamás con otros intereses, por muy afines que sean. Movidos unos y otros por unas leyes burguesas, saben los trabajadores que es lo que les espera, qué es lo que les amenaza, qué es lo que les oprime, por mucha sustancia social que contenga un partido republicano. Con ellos no se pueden confundir los anhelos de las masas laboristas. Unos y otros marchan confundidos, sí, pero no tanto que les impida ver que, logrados los anhelos republicanos izquierdistas, brota instantáneamente el interés de clase, de clase proletaria, de clase oprimida. Esto no quiere decir que huuyamos de una posible inteligencia; pero inteligencia pausada, inteligencia afín, inteligencia necesaria y exigida por las circunstancias. Puestos a elegir entre los republicanos y los no republicanos, entre los de esencia social o de aspiración reaccionaria, no cabe ni interrogarse adónde se han de inclinar los trabajadores, con pacto o sin él; basta el sentido común de las cosas y de la responsabilidad, para saber que los republicanos de izquierda tienen en la clase proletaria un lealísimo colaborador, un eficaz puntal. Hoy por hoy, ya existe un pacto que ofrece el pueblo mismo espontáneamente; y lo ofrece,

porque la reacción es un enemigo común a los republicanos de izquierda y a los trabajadores, según han demostrado los hechos a partir del año 1933.

Por los órganos sindicales, ya están unidos los trabajadores; sólo hace falta que los republicanos ofrezcan sensación de idéntica unidad. Hoy no cabe otra interrogación que los republicanos rescaten a República con la vanguardia que ofrece el proletariado. No cabe preguntar a los trabajadores su

opinión. Sus ojos, plétóricos de lágrimas; sus hogares, desnudos de cariño por el ser ausente y encerrado en ergástulas, dicen más que muchos discursos. No lo olviden los republicanos. La clase trabajadora otea los pasos de estos republicanos, si estos pasos dan seguridad de ir unidos; su proceder habrá de captarse la simpatía de los trabajadores. El acto de anteaer, frangente en sus aromas, expresivo en su forma y fondo, le registra este periódico de clase con el júbilo de dedicarle

un esfuerzo, que habrán sabido reconocer nuestros lectores. ¿Cabe alguna pregunta para el futuro de lo que será LA REGION para los republicanos montañeses? No. Soldados de lucha perenne, de cicatrices hondas, nuestra página extraordinaria de ayer es un abrazo a los republicanos; abrazo que no debe caer en el vacío.

E Partido Nacional Republicano, por su expresión del domingo, merece nuestro afecto; pero afecto que habrá de ser correspondido en realidades para los trabajadores, en hechos que testimonien lealtad, que hagan respetar las leyes vulneradas, los derechos proletarios ultrajados, la vuelta a lo que garantiza a los trabajadores la Constitución, a lo que les asegure bienestar, aparte de que es una "República de trabajadores de todas clases."

### Las quejas de una madre contra la Casa de Salud Valdecilla

Con el dolor natural de una madre, nos viene visitando hace varios días Virginia García, para que acojamos en las columnas de este periódico el grito de su dolor, ante el proceder que se ha observado con el cadáver de su hijo, aparte de otras cosas que, por discreción, hemos de soslayar, toda vez que la situación de LA REGION, en lo que atañe a dicha Fundación benéfica, es harto delicada, a virtud de nuestra conducta con cuanto ocurre en el coto cerrado que parece ser la mencionada institución.

Cierto o no lo que nos dice la comunicante, será el director de la Casa de Salud Valdecilla quien obre en consecuencia, permaneciendo el periódico al margen del asunto, por elegancia espiritual, norma invariable de nuestra conducta. Y si fuera verdad, lo menos que se puede hacer es avisar a la familia para que recoja el cuerpo frío de un ser querido.

A este respecto, se nos ha hecho entrega de la siguiente carta:

"Santander, 22 de abril de 1935. Señor director de LA REGION.—Presente.

Muy señor mío: Después de saludarle a usted, le ruego inserte en el periódico de su digna dirección el sentir de una madre que, como tal, creo debo dar publicidad, para que ya que el hecho ha ocurrido a un hijo mío, no vuelva a suceder.

El hecho es el siguiente: mi hijo (niño de dieciséis días) ingresó en la Casa de Salud Valdecilla el día 17, a la una de la madrugada, falleciendo el mismo día, a las ocho de la noche, ocultando el entierro de dicho niño, que se efectuó el día 20, oculto su cadáver en el pescate de otro entierro. Puede verse por personarme en Ciriego dos días. ¿Por qué se oculta esto? ¿Qué ha ocurrido? Autorizo el comentario de este hecho, del que soy responsable. Gracias anticipadas, y queda de usted, atenta, segura servidora, VIRGINIA GARCÍA.

Ruamenor, número 18, bohardilla."

Enjuiciar el acto celebrado anteaer en el Teatro Pereda, en su fondo, es sólo para festejarle. Supo a poco lo expresado por el señor Sánchez Román; sí es verdad que treinta y cinco minutos en el uso de la palabra, un maestro de la talla intelectual del señor Sánchez Román, encierra muchos quilates de oro de ley; pero es que por este hecho, por esta riqueza de doctrina, este manjar republicano no hasta nunca.

Sea el acto del domingo el alborar de un resplandeciente día republicano. Sea él una unión de todas las amantes del Régimen; unión efectiva, unión sentida, porque la reacción, con su dinero, es capaz de ahogar los esfuerzos mayores que puedan hacer los heroísmos republicanos. Si lo que se expresó en el acto de anteaer es cierto, la clase trabajadora, toda corazón, sabrá respaldar desde lo más íntimo de su conciencia, y con el fuego de su entusiasmo, un pacto de abundantes frutos, sin hipotecar lo más fundamental de su doctrina clasista.

Se pasa al examen del orden del día, tratándose de la petición de mil quinientas pesetas, hecha por la Sociedad de Menéndez y Pelayo, subvención ésta que vino rigiendo hasta el año 1932. Se acuerda pase a estudio de la Comisión de Hacienda, expresando la disposición de la Gestora para que se acceda a lo solicitado.

Se lee un oficio de la Dirección general de Caminos, autorizando a la Diputación para celebrar un concurso de subvenciones y anticipos con destino a nuevos caminos vecinales. La cantidad asignada para este concurso será la de 225.000 pesetas, a las que concursarán los pueblos, haciendo ofertas de contribuir a los gastos y se adjudicarán a los solicitantes que hagan mejores proposiciones.

Las 225.000 pesetas son el resto de las subvenciones que concedió el Estado a la Diputación, que alcanzó a una cifra de tres millones, que acrecentados por las aportaciones de los pueblos, permitió hacer unas obras por valor de cerca de seis millones.

Sobre las instancias elevadas por los alumnos de las clases nocturnas de la Escuela Elemental de Trabajo y la de los de quinto año de la Escuela de Artes y Oficios, se acuerda informen las Direcciones de dichos centros, ya que las solicitudes vienen por conducto particular.

Por lo que respecta a Beneficencia, se examinan varios asuntos de cuentas, de adquisición de medicamentos, ingresos en la Casa de Asistencia Social y Jardín de la Infancia, así como otros varios asuntos.

Se levanta la sesión a la una de la tarde.

### MUNICIPALERIAS

#### El pago a los obreros municipales

Añoche se reunió la Comisión municipal de Hacienda para tratar principalmente de la fórmula económica para atender al pago de los jornales de los obreros del Ayuntamiento.

Como en esta reunión no se consiguió encontrar una fórmula que solucionase el problema, los concejales miembros de la Comisión de Hacienda volverán a reunirse el próximo viernes para seguir tratando tan importante asunto.

#### Reunión de la Comisión de Policía

Esta noche se reunirá la Comisión municipal de Policía, con el fin de estudiar diversos asuntos de trámite de interés general.

### AUDIENCIA

#### UNA CAUSA POR ROBO Y OTRA POR LESIONES

Esta mañana se ha reunido el Tribunal ordinario para ver y fallar la causa seguida por el Juzgado del Oeste, contra Secundino López de Silva, acusado de delito por robo.

La defensa la procesada correrá a cargo del señor Pellón.

La representación fiscal pidió para el procesado la fuera impuesta la pena de un año y un día de prisión menor, mas costas y accesorias. La defensa abogó por la absolución.

Esta causa se vió a las once de la mañana.

Anteriormente se reunió el Tribunal para ver y fallar la causa incoada por el Juzgado de Laredo, contra Bernabé Solana Sáinz, acusado de haber producido algunas lesiones a Manuel G. Trucha.

Defendió al procesado el señor Vega Lamera.

### SEÑALAMIENTOS

Para mañana, miércoles, está señalada la causa incoada por el Juzgado del Oeste contra María Encarnación Martínez, acusada de haber producido lesiones a su concubina Josefa Fernández.

La defensa la procesada correrá a cargo del señor Mazarrasa.

21 de mayo.—Para esta fecha se ha señalado la revisión de la causa por nuevo Jurado, seguida por el Juzgado de Torrelavega contra Manuel Valbuena Sánchez, por homicidio.

De defensor actuará don Isidro Mateo.

23 de mayo.—También se verá la causa seguida por el Juzgado de Reinosa, por nuevo Jurado, contra Amalio Ruiz Campo, acusado de delito de homicidio.

Esta causa ha despertado muy interés en el público, pues, como se recordará, es la que defendió recientemente el culto abogado don Victoriano Sánchez quien obtuvo la absolución para su defendido, pero el fiscal pidió la revisión.

### DESDE ASTURIAS

#### OVIEDO. — En el hospital de esta ciudad ingresó el domingo José Granda Viejo, que estaba herido por arma blanca, y manifestó que había sido agredido por el dueño de un establecimiento, llamado José Acigarreta.

\*\*\*

El comandante militar ha recibido un telegrama del ministro de Obras Públicas, participándole que se ha firmado un libramiento de 100.000 pesetas para el arreglo de carreteras

\*\*\*

En La Felguera puso fin a su vida arrojándose al paso de un tren una mujer llamada Inés Martín.

Parece que las causas de su deseperación fueron las privaciones que sufrían.

### LA SESION DE LA DIPUTACION

#### Se trata del asunto de enfermos dados de alta en Valdecilla

En el día de hoy, a las doce, tuvo lugar la reunión de la Comisión gestora, siendo presidida por don Gabión Teira. Asistieron los señores Mateo Fontecha Velasco, Torres, Soberón y Barco.

Leése el acta de la sesión anterior, que es aprobada sin discusión.

El señor Teira da cuenta de que el día que fué profanada la tumba del capitán Galán envió un despacho de protesta al Ayuntamiento de Huesca, leyendo el texto de dicho telegrama.

Igualmente da cuenta el señor Teira de la edición de un folleto por cuenta de la Diputación. Este folleto se titula "La campaña de invierno en los árboles frutales", de cual se hará el oportuno reparto.

El señor Teira se ocupa de lo referente al tricentenario de Lope de Vega, que ha dado lugar a que se vea mal el acuerdo de para que se ocupe del programa el Centro de Estudios Montañeses, y para lo cual el señor Teira había reunido a las entidades que trataban de la organización de actos con dicho motivo, no habiendo acordado a ella el Ateneo de Santander.

En dicha reunión dijo el señor Teira que sólo había encargado a aquella entidad unos trabajos, sin que se prescindiera de la colaboración de las Sociedades culturales o de otro orden, en las fechas referidas.

El presidente pone en conocimiento de los reunidos la visita hecha por una representación del ferrocarril de Astillero a Ontaneda, a quien se le exige el pago de unos conceptos en plazo brevísimo, con lo que puede ocasionarse un trastorno económico a dicho ferrocarril.

El señor Teira da cuenta que la Liga de Contribuyentes le ha visitado para la Diputación convocara a una reunión de las fuerzas, para tratar acerca del ferrocarril Santander-Mediterráneo.

La Comisión se ocupa de cuanto viene ocurriendo con los enfermos dados de alta para repartir las camas de Beneficencia con el nuevo contrato, ya que LA REGION recogió este asunto. Sobre este asunto se entabla debate, y el señor Mateo Fontecha da cuenta de las gestiones hechas cerca de la Dirección de la Casa de Salud Valdecilla, manifestando que la información de este periódico no es de todo punto exacta, y que no se ha dado de alta a ningún enfermo cuyo estado exigiera asistencia, y que conviene facilitar a la Prensa una nota aclaratoria para salir al paso de tal rumor.

Aunque en esta sección informativa no tiene encuadramiento nuestra réplica, hemos de decir hoy, sin perjuicio de ocuparnos en otra ocasión del mismo tema, que lo manifestado por LA REGION es verdad, porque así han venido a manifestarnos no escaso número de enfermos, y que si bien no podemos probarlo, sí, por lo menos, ha de reconocerse la gran discreción que venimos observando en todo lo relacionado con la Casa de Salud Valdecilla.

Por otra parte, ya saben los enfermos que han sido dados de alta a qué ateneo, con respecto a lo que nos han dicho. Lo afirma la Diputación y la Dirección de la Casa de Salud Valdecilla, y mañana lo dirá la Prensa local, menos LA REGION, que mientan. A propósito de este debate se trataron diversos asuntos relacionados con los enfermos.

Se pasa al examen del orden del día, tratándose de la petición de mil quinientas pesetas, hecha por la Sociedad de Menéndez y Pelayo, subvención ésta que vino rigiendo hasta el año 1932. Se acuerda pase a estudio de la Comisión de Hacienda, expresando la disposición de la Gestora para que se acceda a lo solicitado.

Se lee un oficio de la Dirección general de Caminos, autorizando a la Diputación para celebrar un concurso de subvenciones y anticipos con destino a nuevos caminos vecinales. La cantidad asignada para este concurso será la de 225.000 pesetas, a las que concursarán los pueblos, haciendo ofertas de contribuir a los gastos y se adjudicarán a los solicitantes que hagan mejores proposiciones.

Las 225.000 pesetas son el resto de las subvenciones que concedió el Estado a la Diputación, que alcanzó a una cifra de tres millones, que acrecentados por las aportaciones de los pueblos, permitió hacer unas obras por valor de cerca de seis millones.

Sobre las instancias elevadas por los alumnos de las clases nocturnas de la Escuela Elemental de Trabajo y la de los de quinto año de la Escuela de Artes y Oficios, se acuerda informen las Direcciones de dichos centros, ya que las solicitudes vienen por conducto particular.

Por lo que respecta a Beneficencia, se examinan varios asuntos de cuentas, de adquisición de medicamentos, ingresos en la Casa de Asistencia Social y Jardín de la Infancia, así como otros varios asuntos.

Se levanta la sesión a la una de la tarde.

En nuestro número de mañana nos ocuparemos de la cuestión de la Casa de Salud Valdecilla, aludida por la Diputación, según dejamos consignado en líneas anteriores.

**Roberto Alvarez**  
ABOGADO  
Alameda n.º 18  
Teléfono 16-64

# CINEMA DEPORTIVO

## MENUENCIAS

En la jornada del domingo pasado, hubo dos ceros de catástrofe. Dos ceros que produjeron hondos conmovimientos en los clubs directamente afectados y que sumarán en hondas y graves preocupaciones a más de un directivo.

Insólito nos parece aclarar, porque la cosa está bien clara, que nos referimos a los ceros que dibujaron los marcadores de Las Cortes y de Ibañeta al final de las luchas por la Liga, tan fieramente reñidas anteayer.

Como estos dos ceros están llamados a dejar huellas sensibles de su paso, bien merecen la pena de un breve comentario.

Desde luego esos ceros tienen el punto coincidente de que sus usufructuarios hubieran preferido verlos en los marcadores, pero en las casillas opuestas a las en que aparecieron. Pero su sentido, después de esta coincidencia, es completamente opuesto. El Madrid, hubiese querido adjudicarse el suyo a los catalanes, mientras que el Racing se hubiera adjudicado muy gustoso a sí mismo el que le tocó al Arenas en el reparto de la suerte.

Aunque no somos excesivamente sensibleros, confesamos que el domingo nos conmovió profundamente la terrible y dolorosa impresión que recibieron los directivos racinguistas al conocer el resultado triunfal del viaje realizado a Guecho por los del viaje realizado a Guecho por los reservistas de la Sociedad deportiva santanderina. Sus ojos se subieron de lágrimas, que nos parecieron que no eran hijas de ninguna emoción jubilo, mientras sus caras se alar-

gaban de tal modo, que el palco de la directiva parecía un cuadro del Greco sobre un fondo de fútbol.

Sabido es que lo mismo mata una alegría que un dolor. Hay alegrías que cuestan demasiado caras. La del Racing, el domingo, fué cruelmente intensa. Suponia un desembolso de mil doscientas pesetas de primas.

El recuerdo heroico de dar descanso a tantos titulares, había fallado lamentablemente.

Para los directivos no había consueo posible. Ni para los jugadores que descansaron, tampoco.

Por el lado madrileño no pudimos ver ninguna cara después del sínistro de Barcelona. Pero nos las imaginamos. Allí el Greco debió dejar paso a Rivera.

Nos gustaría oír hablar en la intimidad a Hernández Coronado, del suceso. No es que tengamos ningún rencor guardado contra los progenitores de los once ases, internacionales y magos que tan mal defendieron el domingo las abas camisas madrileñas. Pero nos gustaría oír a Hernández Coronado.

Hay motivos suficientes, y aun sobrados, sin duda, para sumir en hondas perplexidades a los madrileños. A estas horas, lo más probable es que la acción madrileña esté desorientada, sin acertar a resolver la duda de si el cinco es peor que el cero, o éste más expresivo y simbólico que aquél. Porque la verdad es que planteado el problema en los términos que lo han hecho los catalanes, resulta sumamente difícil definir la calidad de los factores. No se sabe con exactitud si la defensa fué más mala que el ataque, o viceversa.

Lo único que no deja lugar a dudas de ningún género, es que el Barcelona ha establecido un claro principio de equilibrio entre las dos corrientes contrarias del Madrid. Los merengues han demostrado ser tan malos como caros.

Claro está que todavía no se ha perdido todo. Aun queda la última esperanza: el Racing.

El Racing puede hacer, en efecto, el milagro de que salga del Sardinero campeón, quien no supo velar por sus fueros ni en Chamartín, ni en Sevilla, ni en San Mamés, ni en Mestalla ni en Las Cortes.

Esto no le importa absolutamente nada al Racing. Pero como hemos quedado en que lo deportivo es partirse el pecho como si le interesase, la final del campeonato se celebrará el domingo próximo en los Campos de Sport y el once montañés, vigilado por los ojos fiscales de los que esperan el regalo que no supieron merecer, llevará a cabo la romántica y candida empresa de disputar el título que tiene, por cierto, bien ganado, al Betis para que presuman con él los madrileños.

Y si en la contienda, que ha de ser dura de verdad, porque los andaluces sa drán al campo dispuestos a todo para defender lo que es legítimamente suyo, caen en la brecha dos o tres jugadores racinguistas, víctimas de su deber, y el club tiene luego que prescindir de su concurso para defender sus derechos en la Copa de España, eso a los madrileños les tiene sin cuidado.

El Madrid, con amparar sus intereses sin riesgo y con tender la mano para recibir la limosna que es para, ha desempeñado su papel.

Como puede apreciarse, todo es admirablemente deportivo.

Kiek.

**RABAJADOR:** Ten presente, cuando precisas comprar alpargatas, que existe en Santander una Cooperativa de producción de este género: LA IGUALDAD.

# NEILA

Calle del Peso,

: número 10 :

**Vendo más barato que en las liquidaciones, Percales, Tobralcos y toda clase de tejidos de algodón :- Géneros de punto y Confecciones :- Camisería de caballero baratísima**

**Trabajador: compra tu ropa de trabajo en esta Casa**

Calle del Peso,  
: número 10 : **NEILA**

## Autobuses CASTRO-SANTANDER

SAN FERNANDO, 44 - TELEFONO 1251

Horas de salida, desde el 14 de marzo de 1935.

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales.	8 y 17
De Santander a Santoña.	8,13 y 17
De Santoña a Santander.	8 y 16
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander.	7,15 y 15

COMBINACION EN BÚO CON EL NORTE

Servicio económico y rápidos para excursiones.

SALIDA DE SANTANDER: Frente a Casa de Correos.

## Lea usted LA REGION

Advertimos a nuestros corresponsales administrativos, que la devolución de las letras que los giramos, perjudican el crédito de este periódico, advirtiéndoles por primera y única vez, que la devolución de estas letras implica el cese como tal corresponsal.

Estamos dispuestos a publicar los nombres de los corresponsales que estén al descubierto con esta Administración.

## Agrupación Socialista de Santander

El Comité de la Agrupación Socialista, nuevamente ha reiterado de la primera autoridad de la provincia el funcionamiento normal de los centros obreros y organizaciones políticas.

Caso de esto no ser autorizado en breve, hemos solicitado autorización para celebrar una asamblea de nuestros afiliados. Para conocer el criterio de éstos en relación con los problemas políticos planteados al país, y con ello dar respuesta al manifiesto nacional del Partido.

Este Comité cofía poder celebrar la aludida asamblea, y lo pone en conocimiento de todos los afiliados, que serán convocados por este procedimiento.

Santander, 18 abril de 1935.

El Comité.

## El Encanto

Elegante Salón servido por señoritas

Visite este establecimiento de cinco de la tarde a dos de la madrugada y los domingos desde los dos de la tarde

Colón, 22, 1.º Teléfono, 35-21

# DE LA PROVINCIA

## «LA REGION» EN TORRELAVEGA

### Las ferias de Santa Isabel

Han dado fin las ferias y fiestas de abril. El domingo se vió concurridísima la feria; el tan hermoso ferial de La Llama se vió invadido completamente. Abundó el ganado vacuno y caballar. Asistieron compradores de todas las regiones de España. El número oficial de transacciones casi llegó al millar.

Ayer, lunes, ha habido ya bastante poco. El tiempo, que se mostraba tan inseguro, ha cambiado notablemente, y para cerrar como con broche de oro, la verbena de ayer noche ha estado magnífica; mucha gente, música, luz alegría y una noche deliciosa.

### Los Amigos del Arte

Anoche tuvo lugar la inauguración de la Exposición Infantil, organizada por los Amigos del Arte, en la Biblioteca Popular, a la que han concurrido numerosos expositores.

La exposición fué admirada por gran número de personas, alabó la obra de os pequeños artistas.

Más adelante daremos nota de los niños premiados en el certamen.

La exposición estará abierta de siete a nueve de la tarde.

### Clinica de urgencia

En este benéfico establecimiento han sido asistidas por los practicantes de turno las siguientes personas:

Abelardo Leiva, de Sierra; herida por mordedura de perro en el tercio superior de la mano derecha.

Amelia Ruiz, de un año, de Campuzano, probable fractura del fémur izquierdo por su tercio medio.

Federico Ortiz, de diez años, de Torrelavega, herida punzante en la región costal izquierda.

Joaquín Setién, de diez años de Torrelavega, herida incisa en el malleolo externo del pie izquierdo.

Angel Alvarez, de siete años, de Sierrapando, herida incisa en el pabellón de la oreja izquierda.

### Los vecinos de La Llama

Hemos recibido la queja de unos vecinos de La Llama, sobre la pasividad del Ayuntamiento en lo que se refiere a los problemas del vecindario. Estos vecinos, ya varias veces han denunciado la existencia de un pozo séptico en la finca propiedad del señor Sámamo, y que a pesar de ello, y de haber tomado el asunto estado municipal, el pozo sigue en las mismas condiciones, despidiendo un hedor fétido, y que, además, por su proximidad a la vía pública, se hace por esa parte intransitable, con harto perjuicio de aquellos pacientes vecinos que tienen que soportar, con la pasividad del Municipio, que ya debía haberle dado solución en bien de la salud pública.

Creemos que el Ayuntamiento procederá inmediatamente, y así lo deseamos, porque de lo contrario hemos de insistir.

### ¿Qué hay de aquel proyecto?

Hace algún tiempo nos hablaron del abandono de nuestro Municipio en lo que se refiere a urbanización y ensanche; como estamos enterados de la situación de la hacienda municipal, nos parecía justificado, ya que esta situación no permite grandes desembolsos; pero hoy nos han recordado un caso que, por su

**OBrero,** adquiriendo alpargatas de la Cooperativa «La Igualdad», contribuyes al fomento y prosperidad de una obra eminentemente social. No lo olvides.

importancia, bien merece la pena de ser traído a la publicidad, ya que recordándolo puede removerse y así darle el cumplimiento que necesita. Es que los señores Antonio Díez, José Salmones, Quijano, Eceguiel López, José Peña y Ramón Crespo, ofrecieron en una ocasión terreno completamente gratis al Municipio para terminar así la calle que va desde La Llama al Mortuorio, comprometiéndose el Ayuntamiento a tajar el río, construir las aceras y hacer el alcantarillado y alumbrado, y que a pesar de haber transcurrido tanto tiempo no se ha vuelto a decir ni a hacer nada.

¿Puede decimos el Ayuntamiento qué causas hay de tan gran importancia que obliguen a este tan largo abandono en la construcción de la calle?

Gómez Peláez.

**LECTOR,** las alpargatas que

elabora la Cooperativa Obrera

«La Igualdad», por su solidez

indiscutible, son las preferidas

de las clases populares.

**GRAN SASTRERIA**  
Depósito de paños finos.  
Toda clase de tejidos.

**La mejor tienda**  
**Miguel Guerra**  
**TORRELAVEGA**

**COMPANIA, 6.**

**Ninguna Casa venderá lo que vale 4, por 2**

# EL IRIS

**si, porque compra artículos de oportunidad y los realiza como saldo.**

**Gran Kursaal «La Tierruca»**  
SECISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Martes, 23 de abril de 1935.

**El acontecimiento de la temporada**  
**PILI ORTIZ**

LA VENUS DE ORO. - ALTA FRIVOLIDAD  
**CABARET**  
Presentación de cinco bellísimas señoritas de salón

Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche  
Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

## CAFE CANTABRO

BURGOS, 1  
Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de los mejores marcas.

Grandiosos éxitos de la atracción

## AGUILAR AND CASES

El as del baile de la Carioca

## MILLAN CENTENO

Todos los días secciones a las siete y media y once. - Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Izquierda Republicana

### Comisión provincial

Prosiguen con éxito creciente los trabajos para la organización en la provincia de nuevas Juntas municipales del Partido de Izquierda Republicana.

Los republicanos netamente izquierdistas engrosan sus filas con gran entusiasmo, firmemente convencidos de que Izquierda Republicana retrotraerá la República al espíritu inicial del 14 de abril, no por que pretenda ensanchar el área de la República tratando de transformar de la noche a la mañana en republicanas a las derechas monárquicas, haciéndolas para ello concesiones constantes, que unas infringen abiertamente la Constitución, y otras, por lo menos, la desvirtúan, sino porque ofrece en su ideario, juntamente con una decisión inquebrantable de llevarlo a cabo, soluciones justas a los problemas que la República tiene planteados.

Se ruega a todas las Comisiones nombradas en la provincia activen la creación de las Agrupaciones municipales que les ha sido confiada en sus pueblos respectivos, a fin de que una vez constituidas, pueda convocarse en fecha próxima un Congreso provincial, que ofrezca a toda la opinión el ejemplo de una magnífica democracia organizada, dispuesta a lanzarse, entusiasta y decidida, a la reconquista de la República.

Se recuerda, no solamente a las Agrupaciones constituidas, sino también a aquellas que están en formación, no demoren el envío de las actas de constitución y los censos de afiliados, dirigidos a la Secretaría de esta Comisión provincial, y a la cual pueden consultarse directamente cuando

tas dudas surjan en la creación de los nuevos organismos.

Por ahora sólo nos resta exhortar a los republicanos de izquierda de esta provincia se apresuren a constituir, agrupándose alrededor de Izquierda Republicana, un órgano de Gobierno que tenga que ser tenido en cuenta por las altas esferas del Estado al resolverse los acontecimientos políticos que no han de tardar en producirse.—Por la Comisión provincial, Fio Otaola, secretario.

#### GRUPO FEMENINO

Siendo muy numerosas las peticiones que recibe este grupo en demanda de ropas con que poder mal cubrir sus cuerpecitos las miles de criaturitas que se encuentran desamparadas a consecuencia de los sucesos de octubre, este grupo de mujeres humanitarias hace un llamamiento a la mujer montañesa, para que acuda sin pérdida de tiempo y nos entregue alguna prenda o retal con que poder hacer algún vestido que pueda cubrir la tierna carne de tanto infeliz desvalido, lo que pueden hacer en nuestro domicilio, calle de Sobucibles, número 2, primero.

**Los acontecimientos nacionales, han ofrecido el plazo de un mes a los republicanos para que armonicen sus relaciones. De no hacerlo, sería contraer grave responsabilidad de Partido.**

#### Comerciantes:

Una fuente de riqueza que aun nos queda, es la que nos proporciona el turismo y veraneo. Toda la actividad comercial, queda limitada a la época estival. Ayuda al Sindicato de Iniciativas, que fomentará el turismo y el veraneo y tú recogerás los beneficios.

### Bar BILBAO

Atendido por su dueño  
Paco, antiguo dependiente de EL CENTRO  
Especialidad en Café Expres y Vinos típicos. - Tapas variadas.  
Arcillero, 7. Telef. 19-95.



### Santoña



CASIMIRO SAINZ 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52  
SANTANDER

### ¡SORPRENDENTE!

El GRAN BAZAR ESPAÑA, en obsequio a su grandísima clientela, regala a toda persona que haga una compra de DIEZ pesetas, un gracioso y práctico regalo a elegir por el cliente.

## Bazar España

Formidable servicio para bares y fondas :- Gran surtido en Loza, Porcelana, Cristal, Hules, Esteras, etcétera, etcétera.

### ¿Necesita usted hacer un regalo?

Pues no se olvide que esta Casa cuenta con preciosidades, cuyos precios se encuentran al alcance de toda persona.  
NO LO OLVIDEN

## Bazar España

Detrás de Correos, esquina a Somorrostro

Angulas, Puento Arce.

Bacalao pir pir, vizcaína, paella

Precios económicos.

ARCILLERO, 15

## ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

### Bares

**POR TRES PESETAS** de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.

**BAR COSMOPOLITA**, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café expres. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

### Electricidad

**ANTERA**.—Instalación radio. Reparaciones.

### Muebles

**ECONOMICOS**.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

### Fruterías

**FRUTERIA "LA ROSITA"**. Pan, huevos, frutas, y hortalizas de todas clases.—San Fernando, 46.

### Abogados

**SANTIAGO ARENAL**. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

## VARIOS

### Elija usted un regalo

Elija usted gratis completamente, un regalo entre los siguientes: **GRAN GEOGRAFIA UNIVERSAL**, 1.000 páginas miles de ilustraciones. **HISTORIA DE ESPAÑA**, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores. **ENCICLOPEDIA ILUSTRADA**, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros, editados en el año 1933 y lujosamente encuadernados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija se le enviará gratis. **INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS**. Apartado 6.021, MADRID.

D. ... ..  
Profesión ... ..  
Domicilio ... ..  
OBRA QUE ELIGE ... ..

### 1.000 pesetas mensuales

ganarán fácilmente personas ambos sexos, trabajando nuestra cuenta, sin abandonar ocupaciones y dedicando horas libres a sencillísima labor. Escribid: Apartado, 12.137, MADRID.

### Regalamos

Preservativo americano, garantizado durante 5 años, algo sensacionalmente nuevo y de valor incalculable, remitimos muestra GRATIS, enviando 75 céntimos en sellos de correos para gastos de franqueo. APARTADO, 1.087, MADRID.

### Millones de curados

**PAGO DESPUES DEL RESULTADO** crecimiento fulminante del caballo por procedimiento vegetativo, sensacionalmente nuevo. Escribid: Apartado, 10.040. MADRID.

### Regalo de Hadas

Precioso estuche, de seda, lujosamente presentado, conteniendo 15 clases semillas, violetas, claveles, pensamientos, cinerarias, y otras de delicado aroma y hermoso colorido, de los vergeles andaluces. Sólo CINCO PESETAS a reembolso. Pedidos, a ANDALUZAS. Raimundo Fernández, 10, MADRID.

### Forasteros:

Gemad frente a Estación Cantábrica  
"Marina Montañesa"  
AMADO VEGA

¿SUS CALZADOS? Limpielos en el nuevo salón del Puente, totalmente reformado, con cómodos sillones, personal muy competente y los más puros productos de limpieza, que lejos de estropear el cuero, contribuyen a su conservación y máxima duración. Casa especial en limpiezas de ante y blanco, así como en teñidos de impermeables; maletas, y todos los artículos de cuero. Local de la "Fotografía Vittaphot". Debajo del Puente, Santander.

## INTERESES GANADEROS

Programa que ha de regir para el mes de abril en el ciclo de conferencias radiadas organizado por la Dirección General de Ganadería, transmitidas por todas las estaciones dependientes de Unión Radio Madrid.

Martes, 23 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Carlos Ruiz Martínez, director del Instituto de Biología, sobre "Causas que desnaturalizan el valor nutritivo de los huevos".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etc., por don Luis Ibáñez.

Martes, 30 de abril, a las seis y media de la tarde.—Conferencia por don Leopoldo Calvo Sánchez, vete-

rinario municipal, sobre "La ganadería colonial en España".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etc., por don Luis Ibáñez.

Se recuerda a los señores ganaderos, que en la sección de informaciónes, consultas, cotizaciones, etc., serán contestadas cuantas preguntas sobre cuestiones que afecten a la ganadería, tanto de orden técnico como informativo, sean dirigidas por los interesados, que a tal efecto harán a la Sección de Labor Social de la Dirección General de Ganadería, bien directamente, o por conducto de la Inspección Provincial Veterinaria de Santander.

## Al personal de la Compañía Trasatlántica

"La Unión Marítima" de Erandio (Bilbao), pone en conocimiento de todos aquellos tripulantes de la Compañía Trasatlántica, que se hallen desembarcados en la actualidad, bien por amarre de buque en mayo de 1932, o como por reducción de plantilla, ocurrido en los vapores "Habana" y "Cristóbal Colón", como por enfermedad, se presenten en la Delegación Marítima de Santander y presenten papeleta en la que figure su nombre, apellidos, domicilio, residencia, fecha, buque y motivo del desembarque.

Todo esto es con el fin de establecer los turnos de embarque del personal desembarcado, para embarcar turnando con los tripulantes actualmente embarcados, según la or-

## "Sociedad Amigos de la Salud"

Sección Mutualista

Por la presente convoca a todos sus asociados, vegetarianos y simpatizantes, a una reunión que se celebrará hoy, martes, día 23, a las ocho de la noche, en su domicilio, Burgos, 2, primero.

Por la importancia de los asuntos que se han de dar a conocer, se ruega la más puntual asistencia.

den aparecida en la "Gaceta de Madrid", y encargadas de su cumplimiento por las Delegaciones Marítimas.

Todos aquellos tripulantes que deseen algunos datos, no tienen más que dirigirse a esta Sociedad, cuyo domicilio es Erandio, Jado, 5, primero (Vizcaya).

Por el Comité, el secretario, Jesús López.

**Los republicanos deben conocer los declaraciones de Gil Robles acerca de sus propósitos para el futuro electoral. Hoy mismo deben de examinar los republicanos el panorama político provincial, disponiéndose a dar sus primeros pasos electorales.**

¿Queréis tomar un buen café expres?

Visitad **EL CENTRO**  
¿Queréis saborear los mejores vinos?

Visitad **EL CENTRO**  
¿Queréis comer las mejores tapas?

Visitad **EL CENTRO**  
Todos a **EL CENTRO**  
Rualasal, 2-T. 16-66

### Santanderinos:

La crisis económica mundial, ha paralizado nuestras fuentes de riqueza.

Persiste con vida lánguida nuestro turismo y veraneo. Cooperar al fomento del turismo y veraneo, es contribuir a mejorar la situación económica de nuestras clases trabajadoras, industriales y mercantiles.

## LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Única Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

**VALE**  
por 50 céntimos de descuento.

**Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines**

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### Las ganancias del obrero

ZARAGOZA. — En Malon, un desprendimiento de tierras alcanzó a los obreros Blas Puento Sánchez, de sesenta y un años, y Nicolás Santos Ruiz, de veintitrés.  
El primero sufrió tan graves lesiones, que falleció poco después.  
El segundo resultó con la fractura de una pierna.

### Boletín radiotelegráfico de la Agencia "Trens"

MEJICO, 20. — A las 8,20 a. m. de hoy, la valiente aviadora norteamericana Amelia Earhart volaba sobre Mazatlán, Sin., rumbo a la ciudad de Méjico, a una altura de diez mil pies en su vuelo de Buena Voluntad, Los Angeles, Méjico.

No se trabajará durante el día de hoy en las oficinas públicas, por acuerdo del señor presidente de la República.

Esta disposición obedece al deseo que tiene el Gobierno Federal de que todos los empleados oficiales estén en actitud de concurrir a la recepción que se le hará en el aeropuerto de Balbuena a la aviadora Amelia Earhart.

El avión en que efectúa la señora Earhart su vuelo de la ciudad urbe norteamericana a la metrópoli, aterrizará en el campo aéreo militar, donde comisiones representativas del Gobierno Federal le darán la bienvenida y un grupo de damas, esposas de los principales funcionarios públicos la saludarán en nombre de la primera dama de Méjico, señora Amalia S. de Cárdenas, esposa del señor presidente de la República.

MEJICO, 22. — El programa de radio del domingo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, fué dedicado a la aviadora norteamericana Amelia Earhart, quien realizó felizmente vuelo Buena Voluntad, Los Angeles, Méjico.

Célebre aviadora dijo:  
"Estoy muy satisfecha con esta oportunidad que se me ha brindado por el pueblo mejicano y su bondadosa hospitalidad. Siento que mi vuelo desde la ciudad de Los Angeles no se haya realizado con la exactitud que yo esperaba; quizás tendré la oportunidad de probar otra vez y de ser así no tendré esperando al pueblo, como infortunadamente sucedió en otra ocasión; como quiera que sea, mi aterrizaje en Napola fué una aventura notable.  
Ahora que yo he visto algo de Méjico en el aire, deseo tener tiempo para explorar sus bellezas.  
Agradezco infinito al Gobierno de Méjico su gentil invitación para venir a este país. Muchas gracias a todos."

El señor Ignacio Hernández, secretario del Club de Los Leones de Méjico, por conducto de la estación de radio de Relaciones Exteriores dijo:  
"Hablo en nombre del señor Rodenck Beddon, presidente anterior internacional de Los Leones; en nombre del ing. Rodolfo M. Fernández, presidente nacional; del coronel Higgins, gobernador del distrito que comprende a Méjico, y en el de todo el mundo, por medio de esta hospitalaria estación que los mejicanos tenemos en nuestro hogar, un buen pan, agua clara y amor para compartirlo con los que en julio próximo vendrán a cobijarse en nuestro techo.  
Toca a Méjico, a mi patria, tender la mano cariñosa y sincera a los Leones de Estados Unidos, Cuba, China, Canadá y Hawai, para que nuestra capital, sobre el ruido de las arcanidades de las civilizaciones aztecas y el sabor agri dulce de la colonia, ofrezca su maternal regazo para que una convención de ocho mil hombres de negocios cante a voz en cuello el descubrimiento de un pueblo lleno de libertad y amor."

### LA JORNADA POLITICA

## El jefe del Gobierno se propone conferenciar con el señor Martínez de Velasco, en Córdoba, sobre el panorama político

EL SEÑOR LERROUX DICE QUE HABRA QUE ACATAR LA FIESTA PROLETARIA DEL PRIMERO DE MAYO

Madrid. — Como varios gobernadores habían manifestado a las organizaciones obreras que la fiesta del Primero de Mayo dependía su celebración de lo que el Gobierno acordara, fué interrogado por los periodistas acerca del criterio sostenido por el Gobierno acerca de este importante asunto, manifestando don Alejandro, hallándose dispuesto a ser enérgico con los que se atrevieran a producir alteraciones de orden público, habiéndose dispuesto para evitar esto, el que los periódicos se ocupen de cuanto con la celebración de esta fiesta se refiere.

### ¿Y PARA ESO SE PLANEO UNA CRISIS?

Madrid. — Aunque hasta fines de la semana presente no se puede saber el alcance de las conversaciones sostenidas entre los jefes gubernamentales, está hecho el bloque que pareció dejar de serlo con motivo de la última crisis, dando este arreglo lugar a que se censure acremente la actuación de los políticos, que figuraron discrepancias fundamentales para justificar una actitud teatral.

### COMO TRATA EL SEÑOR PORTELA VALLADARES A LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

Madrid. — En el número de hoy de "El Sol" se publican unas manifestaciones del señor Portela Valladares, de las que etresacamos que los atentados cometidos hace poco en Barcelona no los han llevado a cabo elementos catalanes, o que, por lo menos su incubación y el dinero para pagarlos salió de Zaragoza, donde tienen su sede la FAI y la C. N. T.

Señala que en Zaragoza esos mismos organismos no producen perturbaciones, para poder desarrollar con tranquilidad sus actividades y realizar pingües recaudaciones. Por eso en lugar de adoptar ciertas medidas gubernativas en Barcelona, se ordenó que se adoptaran en Zaragoza. Como protesta contra estas medidas, los elementos directivos de la CNT organizan una huelga general amenazando con perturbaciones. La FAI y la CNT tienen en sus filas sujetos indeseables en todos los países, pero en éstos el tacto y la energía de los Gobiernos han conseguido extirpar de raíz esa clase de delincuencia.

Lo mismo se podía hacer aquí con sólo la tenacidad de un Gobierno que impida a esos organismos y a sus dirigentes toda actuación en ese sentido.

No se puede admitir que robos, atracos y asesinatos se cometan como doctrina de ningún partido. Para ello bastaría evitar que actúen libremente uno o dos millares de sujetos que se dedican a vivir al amparo de un sistema, y a ello se llegará. A este fin ya se han adoptado

las medidas necesarias en Zaragoza, que se refiere a la supresión de gastos.  
También negó el ministro que entre en sus propósitos modificar la contribución industrial elevando algunas de sus tarifas, pues dada la aguda crisis por que atraviesa España, no cree posible recargar esta contribución ni la rústica.

Añade que la República no puede estar en constante inquietud por culpa de estos elementos, y que el día que el régimen desapareciera a consecuencia de este estado de anarquía, España desembocaría en un período de subversión constante.

### SOLO FALTABA QUE SE RECARGARAN LAS CONTRIBUCIONES

Madrid. — El ministro de Hacienda, al recibir esta mañana a los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones:

—Carece en absoluto de fundamento la noticia publicada por un periódico de París, "L'Information" asegurando que se había tratado en Consejo de ministros de la evaluación de la peseta.

Añadió el señor Zabala que se propone seguir la política monetaria que llevó a cabo su antecesor, señor Marraco, al frente del departamento.

Refiriéndose a noticias publicadas en algún periódico, dijo que no es exacto que esté preparando un presupuesto para presentarlo a las Cortes al reanudar éstas sus tareas el 6 de mayo próximo, entre otras razones, porque para ello no había tiempo material.

—Estoy estudiando —dijo— el presupuesto confeccionado por el señor Marraco, en el que se introducirán algunas modificaciones por lo

representación proporcional en el Gobierno de las fuerzas de los partidos que representen la mayoría parlamentaria.

Si esta actitud la comparten los demás caudillos, el próximo sábado quedará definida la situación, y luego, el jefe del Gobierno resolverá.

### LA SITUACION POLITICA

"El Sol" de hoy publica un interesante suelto dedicado a comentar la situación actual de la política.

Dice que anoche el señor Gil Robles conversó con un grupo de periodistas acerca de tan sugestivo tema, pero rogando a los informadores que no recogieran en las cuartillas lo que decía.

El jefe de la Ceda estima, sin duda, que durante esta semana toda prudencia es poca.

Añade el citado periódico que el presidente del Consejo irá a Sevilla, y que en Córdoba aprovechará la coincidencia del regreso del señor Martínez de Velasco de su viaje por Marruecos, para celebrar con él una conferencia, preparatoria de la que han de celebrar después los cuatro caudillos de los partidos que formaron el bloque gubernamental.

Desde hoy hasta el sábado, la Ceda se limitará a dar sugerencias de soluciones, con el fin de preparar luego el desenlace político que le sea más favorable.

Afirma "El Sol" que hasta estos momentos los señores Lerroux y Gil Robles no han tratado de cosas concretas en las entrevistas que han tenido.

El jefe populista mantiene hasta ahora sus puntos de vista, si bien reconociendo que la política acusa una sensible mejoría. Y, en este caso, cabe preguntar: Si mantiene sus puntos de vista, ¿es que alguien ha dejado ya de mantenerlos?

El señor Gil Robles defiende la continuación del bloque, condicionándolo a una

### Por los niños Para quien quiera recogerlos

Para nadie es un secreto la situación angustiosa por que atraviesan muchos hogares proletarios en estos momentos de adversidad. Por ello no estimamos necesario describir en estas líneas la espantosa miseria en que se encuentran, dentro de la provincia, millares de familias.

Lo que sí consideramos pertinente es recomendar a todos los señores que en esta situación planteada debe constituir la principal preocupación de todos los trabajadores que estén dotados de un sentimiento de humanidad.

Solucionarlo en toda su amplitud e intensidad, ya sabemos que es algo superior a nuestras fuerzas y posibilidades. Mas esta dolorosa reflexión no puede ni debe conducirnos a cruzarnos de brazos. Si por ser tantas las necesidades no se halla en nuestras manos el poder evitarlas, a nuestro alcance sí se encuentra el poder atenuarlas y disminuirlas.

Que no sirva de pretexto para no hacer nada la consideración de que no puede realizarse todo. Hagamos cada uno lo que podamos y, a ser posible, un poco más. Si las necesidades a atender, son muchas, impongámonos el esfuerzo de cada día superando al del anterior. Y, sobre todo, sepamos todos renunciar, en beneficio de las más urgentes, las atenciones menos precisas.

Los niños, como seres más débiles, deben constituir para nosotros preocupación preferente. Y de entre estos pequeños deben ser preferidos los que se hallan más o los porque sus padres se encuentran fuera del hogar, detenidos o condenados por la justicia que se manda hacer.

El dolor que este alejamiento de los suyos les produce, será menos al saber que otros atienden y cuidan a sus hijos.

Y a esto tiende, principalmente, el nuevo llamamiento que hacemos: a que se nos diga si pueden ser acogidos, temporalmente, en las casas de los trabajadores, alguno de los hijos de los presos de la provincia, que con mayor urgencia precisan de este apoyo.

Y como no se nos oculta que no basta para ello la "buena voluntad", quisieramos que las decisiones respondiesen a las circunstancias de cada hogar. Si ellas son favorables y permiten cumplir los buenos deseos, no dejes de oír nuestra voz.—LA COMISION.

Las familias que deseen prohiar algún niño, pueden manifestarlo por escrito, o verbalmente, en LA REGION.

### Unión Republicana

#### El acto del día 28

Para el mayor orden en la distribución de localidades para el acto que ha de celebrarse el día 28 de este mes, con la intervención de nuestros correligionarios, señores José Domingo Samperio, Torres Campañá, Valera y Lara, se ruega a los afiliados pasen por la Secretaría del Partido (Blanca, 10), de siete a nueve de la noche, para recoger su correspondiente invitación.

A las organizaciones provinciales, que aun no lo han hecho, se les ruega que antes del día 21 remitan por correo el número de entradas que han de reservarse.

Todas las localidades sobrantes, después del citado día 21, estarán a la disposición de los simpatizantes que lo soliciten, en el mismo local y hora.

### Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

#### COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropas y de alhajas.

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos a: Seguros sociales Caja de Ahorros y su fondo de Inspección de Ahorros sociales

Las cartillas de esta Institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Cajas similares de España, si lo solicitan los titulares

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

### CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones  
Colocación de Antenas para Radio  
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.  
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

### ANIS DE LA ASTURIANA

Representante  
Don Gregorio Cisneros Moro  
Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

## Edición de las cuatro y media de la tarde

### María Lisarda (Colisevm)

Hoy, martes. A las 7,15 y 10,30  
Dos grandes funciones  
PRO VUELO SANTANDER-MÉJICO  
ESTRENO DE  
**NEBLINA**

### EL CONSEJO DE HOY

Desde las diez y media hasta las dos estuvieron esta mañana reunidos los ministros en Consejo, en la Presidencia.

Al terminar la reunión dió la referencia verbal de lo tratado, como de costumbre, el ministro de Comunicaciones.

Dijo a los periodistas que en la referencia de expedientes faltaban los de los ministerios de Guerra, Marina y Hacienda, que carecían de importancia.

De Hacienda, había el nombramiento de un delegado de la Campaña, cuyo nombre no sería facilitado hasta ser sancionado con la firma presidencial.

El presidente del Consejo dió cuenta a los ministros de la visita que le había hecho una Comisión de obreros y empleados de la industria siderúrgica del Mediterráneo, para exponerle la crisis de aquellas factorías y la amenaza de despidos que pesa sobre la clase trabajadora.

La Comisión propuso, como remedio la incrementación de la fábrica de carriles, encontrando los ministros de Industrias y Obras Públicas feliz la iniciativa, siempre que vaya completada con otras medidas que estimaron necesarias.

Este asunto será tratado de nuevo en sucesivos Consejos.

Se trató también de la situación en Riotinto y Mazarrón, quedando el ministro de Trabajo en ocuparse del estudio de este asunto, para llevar al próximo Consejo que se celebre la propuesta de medidas sobre la minería en general.

El Consejo estudió la petición formulada por el Comité de Ferrocarriles respecto a la concesión de ascensos, gratificaciones y mejoras, que habiendo beneficiado a parte del personal, no ha alcanzado a algunas escalas.

Se acordó que España esté representada oficialmente en la Conferencia internacional de redes eléctricas de alta tensión, que se celebrará en París cada dos años.

A la celebrada últimamente asistieron setecientos delegados, representando a unos treinta países.

(Continúa el Consejo en nuestra edición de la capital.)

### EN BILBAO

#### Vista de una cusa por evasión de presos

Bilbao.—En la Audiencia se vió esta mañana la causa instruida por la evasión de reclusos de la cárcel de Larrinaga, ocurrida en mayo del pasado año.

Se fugaron entonces nueve presos sometidos a distintas condenas por la comisión de atracos y otros delitos análogos.

Los procesados fueron tres: el oficial de Prisiones, señor Tortosa, acusado de negligencia; Inocencio Martín, sobre el que pesan sesenta años de condena, y Alvarez Campos, sentenciado por robos.

Para el primero la acusación fiscal pidió diez meses de reclusión; para el segundo, un año y ocho meses, y para el último, un año y cuatro meses.

Los defensores, señores Aldasoro, Sáenz y Rugama, pidieron la absolución para sus patrocinados.

El juicio quedó concluso para sentencia.

La impresión dominante es que el oficio de Prisiones será absuelto.